SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN

Ciudad Universitaria, 31 de julio de 2013.



EDUCACIÓN

Estatal: Crean tercer turno en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales

Nacional: Defectos de los libros de texto deberán ser subsanados por alumnos y

maestros

SALUD

Nacional: Entre 60 y 70 por ciento de los que presentan cuadros sicóticos consumió drogas

Internacional: Amamantan sólo a 38 por ciento de bebés en el mundo: OMS

ECONOMÍA

Estatal: Recibe Morelos apoyo federal para pequeñas y medianas empresas

Nacional: La inflación anual en México fue la segunda más alta de la OCDE

Internacional: Grecia reduce el IVA del 23 por ciento al 13 por ciento para estimular el

consumo

POLÍTICA

Estatal: El número de homicidios va en aumento; el año pasado se registraron 671: Inegi

Nacional: Los homicidios crecieron 150 por ciento en el sexenio de Felipe Calderón

Internacional: Declaran a Manning culpable de espionaje

EDUCACIÓN

Estatal:

Crean tercer turno en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales

La flexibilidad de los programas académicos en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), propicia el establecimiento de tres turnos para cubrir la demanda de estudios, por lo que la actividad académica es continua de las 7:00 a las 21:00 horas. Raúl Vergara Mireles, director de la FDyCS, explicó que debido a la utilización en un cien por ciento de las instalaciones de la unidad académica a su cargo, se evitó en este semestre la renta de espacios, como sucede en otras facultades que cuentan con programas de nueva creación. "En base a la flexibilidad del programa, sí contamos con los espacios porque hacemos la oferta de las materias para que los jóvenes elijan sus asignaturas y esto hace posible la creación de un tercer turno de las 11:00 a las 16:00 horas", dijo. Detalló que con el turno matutino, el intermedio y el vespertino se utiliza en su totalidad los espacios de la FDyCS, por lo que durante todo el día se tiene actividad académica en el plantel. "Como se agrupan los alumnos, tenemos posibilidad de recibir un mayor número de alumnos, como sucedió en el nuevo programa de Ciencias Políticas, en donde de 35 alumnos que estaban considerados aceptar, se llegó a 70 para este el ciclo escolar que está por iniciar.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Ofrece UAEM apoyo a investigadores que publiquen coediciones

La Secretaría de Investigación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección General de Publicaciones, abrió la convocatoria a profesores investigadores de tiempo completo de las diferentes unidades académicas de la institución, para concursar por un apoyo de hasta 70 mil pesos por libro coeditado. De acuerdo con la convocatoria, el financiamiento cubrirá una obra por autor, así como el costo de servicios de edición y producción con una editorial de reconocido prestigio. Los temas de publicación corresponden a los programas estratégicos del Plan Institucional de Desarrollo (PIDE) 2012-2018 en energías renovables, tecnologías farmacéuticas, complejidad y aprendizaje, así como estudios de la comunidad. Los trabajos serán evaluados editorialmente por un comité interno seleccionado por la Secretaría de Investigación a través de la Dirección General de Publicaciones, quien tomará en cuenta, entre otros aspectos, la pertinencia de la obra, utilización de sistema de referencias homogéneo, de acuerdo con el área de estudios y la redacción. Los interesados deberán entregar una copia de la obra engargolada y terminada, una copia en archivo digital en formato Word que deberá contener además la cotización de la obra y el comprobante de registro de la obra ante Indaautor, entre otros.

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera).

Crean compuesto para inhibir proteínas que originan males

Especialistas de las universidades de Colima, Guanajuato y Autónoma de Morelos trabajan en un proyecto conjunto para inhibir las proteínas que provocan enfermedades neurodegenerativas como Parkinson y Alzheimer, así como aquellas que inducen resistencia a la insulina o las que detonan cáncer de mama. La investigación busca desarrollar nuevos compuestos que interactúen con estas proteínas, las detengan e inmovilicen para que no lleven a cabo el proceso de muerte celular, en particular el caso de las enfermedades neurodegenerativas, y no lleguen a manifestarse en cáncer de mama y diabetes, dos problemas de salud de alta incidencia en el país. En el cuerpo humano existen tres genes que expresan las 10 proteínas llamadas JNK; ocho de ellas se manifiestan en todo el cuerpo y dos (las JNK3a) en el cerebro, el corazón y en testículos. El alumno de doctorado en Ciencias Químicas, Rodrigo Razo Hernández, quien bajo la tutela del doctor Zeferino Gómez Sandoval, de la Facultad de Ciencias Químicas de la UCOL, explicó que el trabajo de investigación consiste en diseñar un compuesto cuya función sea la de detener las JNK3, relacionadas con la muerte celular que generan los padecimientos como el Parkinson y Alzheimer.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo).

Se acerca clausura de "Venaditos 2013

La fiesta deportiva para los niños y niñas del 2º. curso deportivo de Verano "Venaditos 2013" en los Polideportivos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), llegará a su final el próximo dos de agosto como estaba programado desde sus inicios, aunque los padres de familia están pidiendo que se alargue una semana más, pero no se ha dicho nada al respecto, lo que se dará a conocer por el arquitecto Jorge Juárez Cuevas, director del Deporte Universitario. Los niños participantes han tenido unos días inolvidables por el trato de sus maestros, que son de los hijos de los trabajadores de la comunidad universitaria, pero también los hay de afuera, como de colegios particulares y de escuelas públicas, que claro, no quisieran que esta fiesta deportiva se acabara, sólo que está contemplado algunas sorpresas en el acto de clausura. Los niños y niñas han sido atendidos por treinta maestros para todas las disciplinas deportivas,

incluyendo monitores de servicio social, del personal académico y de quienes están haciendo el servicio social, el servicio de paramédicos ha sido excelente, sin nada que lamentar, según comentaron los padres de familia que llegan por sus hijos, están muy agradecidos con el rector Alejandro Vera y con todo su equipo de trabajo por todas las atenciones que dan a sus hijos.

El Sol de Cuernavaca, p.p. Deportes, (Roger Mixcoac).

Se deslinda UAEM de deuda con SAPAC

Sapac: a pagar UAEM, no debo

Luego de la denuncia pública hecha a Diario de Morelos, por el director general del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (Sapac), Remigio Álvarez Andrés, en el sentido de que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), habría obtenido por un tiempo no determinado aún aqua potable de manera irregular, sus autoridades intentan deslindarse a través de un escueto comunicado, sin aportar pruebas a su favor. En su edición del lunes, DDM dio a conocer que por haberse detectado instalaciones hidráulicas presumiblemente clandestinas, la UAEM tendría un adeudo estimado en 100 millones de pesos; mientras que las instalaciones de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) en Cuernavaca tendrían débitos por el mismo motivo de hasta 50 millones. El mismo lunes, el titular de Sapac dio a conocer que por parte de la UNAM ya existía un convenio de pago. Tras el reconocimiento de la toma clandestina, convinieron apegarse a una estimación de pago a partir del primer recibo que se les hiciera llegar, y que serviría como base para determinar su adeudos de los cuatro años anteriores y el actual; sin embargo, manifestó que no había la misma disposición por parte de la UAEM. Responde la UAEM La UAEM negó mantener adeudos con el Sapac, como lo había señalado el director de ese organismo. Así lo hizo saber la institución universitaria mediante un comunicado dirigido a la comunidad universitaria y a la opinión pública, aunque aceptó que existen esas instalaciones hidráulicas, pero que no son clandestinas, sino que fueron instaladas "por razones técnicas" de Sapac, aunque no refiere si se realizaron en la presente o en anteriores administraciones municipales.

Diario de Morelos, p.p.2, (Rogelio Ortega).

A partir del 1 de agosto, recortes sin prórroga

El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (Sapac) determinó endurecer las acciones en contra de usuarios morosos y quienes tengan tomas clandestinas, como las detectadas en el Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y otras instituciones públicas y privadas o de la ciudadanía. "El Sistema de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Cuernavaca (SAPAC) hizo un llamado a los usuarios del servicio para ser puntuales en sus pagos, ya que a partir de este primero de agosto, iniciarán los cortes, sin prorroga a las cuentas que reporten dos o más bimestres vencidos", se expone. El Director General del Sapac, Remigio Álvarez, precisó que esta nueva medida se implementará ante la poca disposición de pago de los usuarios que ya están en cartera vencida, ya que se han encontrado cuentas que deben hasta 10 bimestres y se les brinda la oportunidad de regularizarse sin tener una respuesta satisfactoria. Se considera que el servicio de agua potable tendrá que tener en su pago la puntualidad de otros servicios que presta el ayuntamiento para que se tenga la cultura a los servicios que se exigen a la comuna.

Diario de Morelos, p.p.2, (Redacción).

Atacará la UAEM tensión laboral

En las próximas negociaciones contractuales, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aplicará los resultados que arrojó un estudio sobre el agotamiento y estrés laboral, para mejorar el ambiente de trabajo y la calidad de vida de los empleados al servicio de la universidad. El rector Alejandro Vera Jiménez adelantó que como seguimiento al estudio en el que participaron instituciones como la UNAM, IMSS, UAM, y el Instituto Nacional de Psiquiatría en la evaluación el "burnout" (agotamiento laboral), asumirá su responsabilidad de implementar acciones que ayuden a mejorar las relaciones laborales en la máxima casa de estudios de Morelos. "Con nuestros sindicatos ya hay una solicitud formal de que demos algunos espacios, algunos recesos para generar ciertas actividades lúdicas y recreativas que permitan reducir el cansancio que pueden generar enfermedades psicosomáticas", refirió, el rector. Las universidades descubrieron que entre 10 y 35 por ciento de los trabajadores sufren Síndrome de Burnout, el cual es un estado de agotamiento físico, mental y emocional grave, causado por factores relacionados con el empleo.

Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández).

Desplegado de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos

A la comunidad universitaria y a la opinión pública: En relación a las recientes declaraciones públicas del director general del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (Sapac), Remigio Álvarez Andrés, en el sentido de que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) adeuda a ese organismo 100 millones de pesos, derivados de una supuesta detección de tres tomas clandestinas en nuestras instalaciones, esta máxima casa de estudios del estado expresa lo siguiente: No existe ningún adeudo por parte de la UAEM relacionado con el consumo de agua. Somos una comunidad universitaria

socialmente responsable, por lo que procuramos realizar nuestros pagos en tiempo y forma. Asimismo, la institución manifiesta que hacemos responsable al Sapac de cualquier perjuicio que cause a las funciones sustantivas de la UAEM o que ponga en riesgo la salud de nuestra comunidad, tal como lo hizo en este periodo vacacional al suspender el servicio de agua potable.

La Jornada Morelos, p.4; El Caudillo de Morelos, p.5; El Regionaldel Sur, p.16; El Sol de Cuernavaca, p.7; Diario de Morelos, p.2 y La Unión de Morelos, p.7.

Nacional:

Defectos de los libros de texto deberán ser subsanados por alumnos y maestros

La Secretaría de Educación Pública (SEP) entregará a partir del 19 de agosto –fecha de inicio del ciclo escolar 2013-2014— libros de texto que tienen defectos, los cuales deberán ser subsanados por alumnos y docentes en las aulas, señaló Alba Martínez Olivé, subsecretaria de Educación Básica, quien agregó: no estamos contentos, pero no teníamos una alternativa distinta. Al dar el banderazo de salida a los transportes con los últimos 602 mil 711 ejemplares que serán entregados en los centros de distribución del centro y sur del país, de un total de 238.3 millones que se produjeron para alumnos de prescolar, primaria y secundaria, afirmó que hacer un buen libro de educación básica requiere por lo menos un año de trabajo, tarea que, dijo, no es para aficionados, pues demanda elevada especialización. Y advirtió que os libros que no son construidos por estos equipos multidisciplinarios tienen riesgos. Joaquín Díez-Canedo Flores, director general de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuito (Conaliteg), afirmó que de acuerdo con lo que determine la SEP se debe estar trabajando en una fe de erratas para subsanar los errores en al menos 29 millones de libros de educación básica, la cual imprimiría y distribuiría este organismo.

La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano),

Milenio, (Fanny Miranda),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefcb54fc

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772337.html

El Universal, (Nurith Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/sep-imprimira-fe-de-erratas-para-libros-207989.html

Concursa el IPN mil 810 espacios para quienes no pudieron inscribirse

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) publicó ayer la convocatoria para el proceso (examen) complementario para ingresar a nivel superior en la institución. Funcionarios politécnicos señalaron que se ponen a concurso mil 810 lugares para las diferentes carreras que imparte la institución, debido a que hubieron quienes no completaron el proceso de inscripción tras ser aceptados en el primer examen de selección, por lo que esos espacios deben ser cubiertos. Se calcula que para el siguiente ciclo escolar, el Politécnico reciba alrededor de 22 mil estudiantes de primer ingreso en 53 carreras.

La Jornada, p.41, (Emir Olivares Alonso),

Milenio, (Fanny Miranda),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7aa740eef812f6823b55de2b940c8a9b

La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772335.html

El Universal, (Natalia Gómez Quintero), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2013/impreso/ipnconvoca-a-examen-de-admision-ampliado-207992.html

SALUD

Nacional:

Entre 60 y 70% de los que presentan cuadros sicóticos consumió drogas

El uso de mariguana no es causa de muerte, al menos no se ha demostrado porque, de acuerdo con la investigación científica, sería necesario que una persona consumiera más de 10 mil miligramos por kilogramo de peso (mg/kg) para que fuera letal. En cambio, los estudios sí han documentado la asociación de la yerba con trastornos mentales, esquizofrenia, principalmente, y con mayor afectación en individuos con susceptibilidad genética. Información de los Centros de Integración Juvenil (CIJ) asegura que entre 60 y 70 por ciento de las personas que presentan un cuadro sicótico consumieron drogas por lo menos alguna vez en la vida, y respecto de la esquizofrenia se sabe que es una de las enfermedades mentales que con más frecuencia se asocia al uso de la cannabis. Así lo documentó el investigador Luis Solís Rojas en el libro La evidencia en contra de la legalización de la mariguana, editado por los CIJ, en el cual se presenta una revisión detallada de las conclusiones que en diferentes estudios se han encontrado sobre la droga.

La Jornada, p.2, (Ángeles Cruz Martínez).

Internacional:

Amamantan sólo a 38% de bebés en el mundo: OMS

La Organización Mundial de la Salud alertó que sólo el 38 por ciento de los niños del mundo son alimentados con leche materna durante los primeros seis meses de vida. En vísperas de la Semana Mundial de la Lactancia que se celebra del 1 al 7 de agosto en 170 países, la OMS recomendó informar a las madres sobre las ventajas de alimentar a su bebé exclusivamente con leche materna durante los primeros meses de vida. "La lactancia es una de las formas más efectivas para asegurar la salud del niño y su supervivencia" dijo en rueda de prensa en Ginebra la experta en lactancia de la OMS, Carmen Casanovas.

El Universal, (NTX), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/2013/impreso/amamantan-solo-a-38-de-bebes-en-el-mundo-oms-8503.html

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefd750ba

ECONOMÍA

Estatal:

Recibe Morelos apoyo federal para pequeñas y medianas empresas

En reunión con Julio Mitre Cendejas, secretario de Economía del Gobierno de la Nueva Visión y representantes del sector productivo del estado, el presidente del Instituto Nacional del Emprendedor de la Secretaría de Economía, Enrique Jacob Rocha, confirmó que para este 2013 Morelos recibirá del gobierno federal apoyos por 9 mil millones de pesos para impulsar los diversos programas de las pequeñas y medianas empresas. Julio Mitre aseveró que los recursos federales para apoyar en créditos, capacitación y en los 60 programas de las PyME a travès de nueve dependencias federales, permitirán fomentar el crecimiento económico del estado y sobre todo la generación de nuevos empleos.

La Unión de Morelos, p.30, (Sin firma) y El Caudillo de Morelos, p.p.-3, (Karina Aguilar).

Anuncian "Feria de Afore Cuernavaca 2013"

La delegación en Morelos de la Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) junto con la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) anunciaron la realización de la Feria de Afores Cuernavaca 2013. En rueda de prensa, la delegada de la Condusef, Erika Zárate Cerón, indicó que "el objetivo de esta feria es llegar a los trabajadores en materia de ahorro para el retiro". La feria se llevará a cabo en la explanada Emiliano Zapata, ubicada en el Centro de Cuernavaca, los días 2 y 3 de agosto, en un horario de 10:00 a 17:00 horas.

El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera),

http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3072236.htm

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya); El Caudillo de Morelos, p.11, (Sin firma); Diario de Morelos, p.5, (Rodrigo Millán) y La Unión de Morelos, p.4, (Claudia Marino).

Aumentan los empeños durante temporada de regreso a clases

Un incremento de hasta un 30 por ciento en el número de empeños se registra en este periodo de regreso a clases, dio a conocer Romeo Ruiz, Director Regional de la Zona Sur de la Fundación Rafael Dondé. El empeño de prendas es, para muchos padres de familia, hoy en día, la solución para enfrentar los gastos e imprevistos que surgen en este periodo. Entrevistado en el marco del arranque del Festival Familiar Mochilón en el zócalo de Cuernavaca, el representante social dijo que la empresa está lista para hacer frente a la demanda de créditos por la temporada de regreso a clases, con valuadores capacitados en las sucursales. **La Jornada Morelos**, p.12, (Dulce Maya).

Nacional:

La inflación anual en México fue la segunda más alta de la OCDE

Por cuarto mes consecutivo, la inflación anual de México se ubicó en junio de este año como la segunda más alta en la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), sólo por debajo de Turquía. El organismo reporta que la inflación anual en México registró una baja en junio a 4.1 por ciento desde 4.6 por ciento en mayo previo, pero sigue siendo más de dos veces superior al promedio de la OCDE en el sexto mes del año, de 1.8 por ciento.

La Jornada, p.27 (Notimex),

Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefaa7e63 **La Crónica de Hoy**, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772329.html

Pese a millonario gasto en programas, la pobreza en el país creció 58% en 42 años

Aun cuando en los últimos 42 años México ha invertido 36 millones 366 mil 541 pesos por cada persona en situación de pobreza, en este periodo ese flagelo aumentó en 58.1 por ciento. Los economistas del Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) señalaron que según datos oficiales, el país pasó de 31.4 millones de pobres en 1970 a 53.3 millones en 2012 (cifra que reportó el lunes el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social).

La Jornada, p.18 (Emir Ólivares Alonso)

En dos semanas Profeco ha suspendido 150 hoteles

Rafael García, tesorero de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM), informó que el saldo final sobre los establecimientos suspendidos por el gobierno fue de 150. El tesorero de la AMHM indicó que los establecimientos ya están pagando las multas que les puso el gobierno, las cuales van desde 600 pesos hasta 2.5 millones de pesos.

Milenio, (Roberto Valadez)

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefec099f

Apoya Canirac gravar con IVA los alimentos

Manuel Gutiérrez, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canicarc), avaló el hecho de que el gobierno grave con impuesto a los alimentos. Durante la presentación del Abastur 2013, el directivo señaló que tener un impuesto en este sentido será positivo para combatir a la informalidad.

Milenio, (Roberto Valadez),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefe2e44a

Reforma energética, lista para presentarse

La propuesta de reforma energética del gobierno federal se presentará el próximo mes ante el Congreso para su debate y aprobación. Pedro Joaquín Codwell, titular de la Secretaría de Energía, aclaró que todavía no hay fecha exacta para su presentación; sin embargo, ésta ya cuenta con elementos relevantes sobre la materia y los cambios que se requieren para eficientar el sector petrolero nacional.

Milenio, (Nayeli González),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefe0ee19

Lideran Nayarit y Oaxaca la actividad económica: INEGI

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) informó que Nayarit y Oaxaca registraron la mayor actividad económica en el primer trimestre del año, con tasas de 6.9 y 4.7% anual, respectivamente. Por el contrario, las entidades que tuvieron malos desempeños fueron Puebla, con un débil crecimiento de 0.7%, Aquascalientes con 0.3% y el Distrito Federal con 0.1%, en el trimestre en consideración.

La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772331.html

Grecia reduce el IVA del 23 % al 13 % para estimular el consumo

Grecia reduce a partir de mañana el impuesto sobre el valor añadido (IVA) del 23 % al 13 % en la restauración, una medida que el Gobierno de Andonis Samarás ha arrancado a la troika para insuflar oxígeno al consumo privado, sobre todo con vistas a aprovechar algo de la temporada turística. Si bien los acreedores internacionales no están convencidos del sentido de esta reducción, como reconoció el propio Samarás, el Gobierno espera que los restaurantes, cafeterías, bares y servicios de catering traduzcan esta medida en el correspondiente descuento de los precios.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772374.html

Internacional:

Recibe Grecia 5.3 mil mdd de rescate internacional

Grecia recibió hoy cuatro mil millones de euros (5.3 mil millones de dólares) de sus acreedores internacionales correspondientes a un nuevo tramo de su paquete de rescate. Del total, 2.5 mil millones de euros fueron entregados por el Fondo Europeo de Estabilidad Financiera (FEEF) , el fondo de rescate de la Unión Europea (UE) , y tienen un vencimiento de 35 años, según informó el organismo con sede en Luxemburgo.

El Universal, (Notimex)

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2013/grecia-rescate-internacional-939427.html

Deudas y finanzas en la sombra, bombas de tiempo para China

China, víctima de los desequilibrios de su sistema financiero, lucha entre el crecimiento de las deudas públicas, en particular las de los gobiernos locales, y la proliferación de instrumentos de crédito no regulados,

que, según expertos, son bombas de tiempo. Las autoridades anunciaron el domingo que el Tribunal de Cuentas chino iba a realizar una auditoría "urgente" del conjunto de la deuda pública y a enviar inspectores a las provincias y las municipalidades a partir de los próximos días.

Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/eb8b61698a1fcba80b94387aefdbeb0e

POLÍTICA

Estatal:

El número de homicidios va en aumento; el año pasado se registraron 671: Inegi

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) reveló que desde el año 2006 el delito de homicidio registra un incremento en Morelos. En su último reporte se establece que en el 2006 se contabilizaron 141 asesinatos, cifra que se redujo a 128 en el 2007, pero que un año más tarde nuevamente se elevó a 215 casos. Dentro del informe se da a conocer que en el 2009, cuando fue asesinado el narcotraficante Arturo Beltrán Leyva, Morelos cerró el año con 259 homicidios, registrando para el 2010 un aumento de casi el 50 por ciento con 493 asesinatos, la mayoría de ellos perpetrados de manera violenta. Durante el año 2011 el Inegi contabilizó 456 homicidios y 671 el año pasado, casos a los que se suman los más de 400 que se han cometido en lo que va de este 2013.

La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas).

La autorización a Soriana no se debió a ligas con el PRI, según edil de Cuernavaca

La manifestación de impacto ambiental (MIA) otorgada por el gobierno estatal y los permisos municipales para que se construyera una tienda Soriana, que ha afectado a habitantes de la colonia Las Palmas, se entregaron después de que había pasado la elección presidencial, incluso cuando las instituciones electorales ya habían declarado a Enrique Peña Nieto como Presidente, afirmó el alcalde priísta, Jorge Morales Barud. Descartó que la entrega de los permisos se hayan dado por supuestos nexos de esa cadena con el Partido Revolucionario Institucional (PRI). "La autorización fue en diciembre de 2012: ya había pasado la campaña presidencial. Soriana es reconocida a nivel nacional; quiere invertir y crear empleos; ante una solicitud, hay respuesta. No es una empresa que esté fuera de la ley", respondió al preguntarle que si por ser Soriana el ayuntamiento le facilitó la entrega de permisos por su complicidad con el PRI en la compra y coacción del voto mediante las tarjetas de prepago en la pasada elección presidencial. "Lo que sí hay que reiterar -insistió- es que fue un permiso otorgado en la administración anterior, que encabezó casi por un año el alcalde sustituto, Rogelio Sánchez Gática, luego que el munícipe elegido para ese trienio, Manuel Martínez Garrigós, buscó la candidatura tricolor por la gubernatura.

La Jornada, p.21, (Rubicela Morelos y Karina Avilés).

Nacional:

Los homicidios crecieron 150% en el sexenio de Felipe Calderón

El número de homicidios en México subió casi 150 por ciento en el sexenio de Felipe Calderón, en cuyo último año de gobierno se cometieron 71 asesinatos diarios, revelan datos preliminares del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La dependencia informó que en 2012 se cometieron en México 26 mil 37 homicidios, la segunda cifra más alta registrada en el país desde 1990 (último año del que ofreció datos el Inegi), tan sólo ubicada por debajo de la que se documentó en 2011, que fue de 27 mil 213 muertes violentas. De acuerdo con los datos dados a conocer por el organismo, en 2006, cuando se inició el sexenio de Felipe Calderón, se cometieron en México 10 mil 452 asesinatos, que comparados con los 26 mil 37 de 2012 representan un incremento de 149.1 por ciento.

La Jornada, p.5, (Juan Carlos Miranda).

La Crónica de Hoy, (Lindsay Esquivel),

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772352.html.

Exoneran a Raúl Salinas de enriquecimiento ilícito

Luego de 16 años de litigio, un juez federal exoneró a Raúl Salinas de Gortari del delito de enriquecimiento ilícito de más de 224 millones de pesos, el cual le fue fincado por la Procuraduría General de la República (PGR). La dependencia responsabilizó al hermano del ex presidente Carlos Salinas de comprar 41 propiedades en nueve estados del país, cuyo origen no pudo justificar cuando era servidor de Conasupo. Carlos López Cruz, juez 13 de distrito de Procesos Penales Federales en el Distrito Federal, determinó que Raúl Salinas no es penalmente responsable de la comisión de dicho delito. Junto con él, fue exonerado Juan Manuel Gutiérrez, quien fue acusado del mismo delito, además de peculado; esta persona fue señalada por el Ministerio Público federal de ser el prestanombres del hermano del ex presidente de México. El juzgador resolvió que los bienes tienen que devolverse a Raúl Salinas, después de que estos fueron asegurados el 2

de abril de 1996 por orden del juez cuarto de distrito en Materia Penal en el Distrito Federal. En el expediente se menciona que 24 de estos inmuebles se localizan en el Distrito Federal corresponden a departamentos, casas y terrenos; otros se ubican en los estados de México, Guerrero, Jalisco, Morelos, Querétaro, Oaxaca, Baja California Sur y Puebla. También ordena a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) el descongelamiento de seis cuentas bancarias e igual número de cuentas de cheques. El monto original de la acusación por parte de la PGR ascendía a 181 millones de pesos, pero en 1998 se elevó a 224 millones, porque el juez admitió más de 100 pruebas nuevas.

Milenio. (Rubén Mosso).

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7aa740eef812f6823b55de2b945ee4fa.

Internacional:

Declaran a Manning culpable de espionaje

La juez en el consejo de guerra de Bradley Manning exoneró al soldado del cargo más serio en su contra: el de ayudar al enemigo, que implicaba una condena de cadena perpetua. Sin embargo, lo declaró culpable de violaciones a la Ley de Espionaje y otros delitos que podrían implicar penas acumulativas de más de un siglo de prisión, por ser responsable de la mayor filtración de información oficial clasificada en la historia. La coronel Denise Lind leyó su fallo declarando a Manning no culpable de colaborar con el enemigo, en lo que significó un revés al intento del gobierno de Barack Obama de caracterizar la divulgación de información clasificada a un medio como un acto casi de traición. Sin embargo, Manning fue declarado culpable de 20 de otros 21 cargos, incluyendo cinco bajo la Ley de Espionaje, lo cual puede implicar condenas acumulativas de hasta 136 años de prisión si se aplica la máxima pena para cada delito. Al inicio de la corte marcial, Manning ya se había declarado culpable de 10 de los cargos que, en total, conllevan una pena máxima de 20 años de prisión. Las condenas precisas por cada cargo se determinarán en la segunda y última fase del proceso que lleva a cabo la corte marcial (la primera culminó hoy con el veredicto) que iniciará este miércoles ante el mismo tribunal y donde se presentarán testigos y argumentos de ambos lados –gobierno y defensa– en un proceso para determinar las sentencias que podría tardar semanas.

La Jornada, p.2, (David Brooks).

El Universal, (Jaime Hernández),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/manning-espia-pero-no-traidor-dictamina-corte-83586.html.

La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772292.html. Milenio, (AFP),

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/7aa740eef812f6823b55de2b9476066b.

Assange acusa a Obama de aplicar un extremismo de seguridad

El fundador de Wikileaks, Julian Assange, acusó ayer al presidente Barack Obama de aplicar un extremismo de seguridad nacional, después de que un consejo de guerra estadunidense condenó al soldado Bradley Manning por la mayor filtración de documentos clasificados en la historia del país. Reiteró que el joven militar es un héroe. Assange, quien elogió a Manning como la fuente periodística más importante que ha visto el mundo, dijo que el soldado —que según los fiscales entregó a Wikileaks cientos de miles de documentos clasificados del gobierno de Estados Unidos— no recibió un juicio justo y consideró que el veredicto debería ser revocado. El gobierno mantuvo a Bradley Manning en una jaula, lo dejó sin ropa y lo aisló para someterlo, un acto condenado formalmente por el enviado especial de Naciones Unidas como tortura. Esto nunca fue un juicio justo, dijo Assange desde el interior de la embajada ecuatoriana en Londres, donde ha estado refugiado durante más de un año. Assange dijo que Wikileaks y el equipo legal del propio Manning no descansarán hasta que el veredicto sea revocado.

La Jornada, p.3, (Reuters).

El Universal, (EFE),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/la-filtracion-a-wikileaks-83591.html.

Insiste EU en la extradición de Snowden

En sus esfuerzos por que el fugitivo regrese a territorio estadounidense, Eric Holder, secretario de Justicia de Estados Unidos, envió una misiva a su par ruso, Alexander Konovalov, en la que garantizaba que las autoridades no iban a imponer la pena de muerte a Edward Snowden, al tiempo que el Ministerio de Justicia en Moscú anunció que envió una carta de respuesta a Holder, aunque se abstuvo de revelar el contenido. Rusia reiteró que no deportará a Snowden a Estados Unidos pues no existe un acuerdo bilateral de extradición y formalmente el ex contratista de la Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en inglés) no se encuentra en territorio ruso. Snowden solicitó asilo temporal en Rusia el pasado 16 de julio al Servicio Federal de Inmigración (FMC) ruso porque teme por su vida. No obstante, el jefe del FMC, Konstantin Romadonovski, se negó a hacer algún comentario.

La Jornada, p.3, (DPA y PI).

En 9 meses, acuerdo israelí-palestino: Kerry

El secretario de Estados Unidos, John Kerry, confía en que israelíes y palestinos serán capaces de alcanzar un acuerdo en nueve meses. "Nuestro objetivo será conseguir un acuerdo definitivo en 9 meses", aseguró Kerry durante una breve comparecencia con los representantes de Israel, la ministra de Justicia, Tzipi Livni y el negociador de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Saeb Erekat. "Las partes han acordado seguir implicadas en negociaciones sostenidas, continuas y sustantivas en los asuntos clave, y volverán a encontrarse en algún momento de las próximas dos semanas en Israel o los territorios palestinos con el fin de comenzar el proceso de negociación formal", añadió Kerry. La agenda, que no ha sido develada, no puede rehuir el tema de seguridad por territorios que la propia administración estadounidense blandió como punto de arranque desde el 2011. Bajo esta premisa, Israel tendría que respetar las fronteras de 1967. Sin embargo, aún antes de reanudar las negociaciones en esta capital, el gobierno israelí de Benjamin Netanyahu aseguró que sería muy difícil partir de esta exigencia. Otro de las cuestiones más sensibles es la de los asentamientos judíos, una realidad transformada en constante fuente de forcejeos no sólo entre israelíes y palestinos, sino entre Estados Unidos y sus aliados en el gobierno israelí. Desde el año 2000, el número de asentamientos en Cisjordania se ha multiplicado por dos y se ha convertido en foco de continuos roces y enfrentamientos. "Una solución viable de dos Estados es la única forma de que este conflicto pueda acabar", aseguró John Kerry.

El Universal, (Jaime Hernández),

http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2013/impreso/en-9-meses-acuerdo-israeli-palestino-kerry-83587.html.

La Crónica de Hoy, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/772285.html.